



## PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe cuántos casos de organizaciones de trata de personas se desarticularon en el territorio santafesino en los últimos diez años y si esas organizaciones eran de origen local o pertenecían a bandas que actuaban en otros lugares del país.

Carlos del Frade Diputado Provincial.



## **FUNDAMENTOS**

## Señora Presidenta:

La desaparición y posterior crimen de Sofía Delgado en la ciudad de Puerto General San Martín, departamento San Lorenzo, abrió la necesidad de investigar el desarrollo de organizaciones locales o regionales vinculadas al negocio ilegal de la trata de personas para su explotación sexual.

El cuerpo de Sofía fue encontrado en un descampado cerca de la localidad de Ricardone, departamento San Lorenzo, atado de pies y manos y envuelto en una manta térmica.

Son llamativas algunas coincidencias de este caso con el de Andrea Portillo, de 45 años, cuyo cadáver apareció el 11 de julio de 2024 en una zona cercana a la ruta de la Cremería, el mismo sitio donde fue encontrado el cuerpo de Sofía. Recién el 11 de setiembre lograron determinar la identidad del cadáver, porque estaba en avanzado estado de descomposición. Portillo era una trabajadora sexual que ejercía en la zona con camioneros.

Portillo vivía en la zona suroeste de la ciudad de Santa Fe. El sustento para mantener a su familia era el sexo por dinero en el sur de la provincia. La investigación sobre este crimen no avanzó. La policía está sospechada de manejar históricamente esas cajas negras de la recaudación de la prostitución en una zona donde la afluencia de 10.000 camiones por día, que llegan a los puertos cerealeros, genera varios negocios, entre ellos, el del sexo.

La mujer tenía una rutina desde hace años. Todos los días, salvo los domingos, dejaba su hogar, donde vivía con sus dos hijas, para ir a trabajar a la ciudad de San Lorenzo. Ella usaba como "base" la estación de servicio YPF ubicada sobre la autopista Estanislao López, a la altura de la ciudad de San Lorenzo. Allí comía algo o tomaba un café. También utilizaba el baño para asearse y cambiarse.

Una de las hipótesis más fuertes es que detrás del asesinato de Sofía Delgado se esconde un negocio de prostitución y trata de personas, en una zona donde abundan este tipo de lugares prohibidos que está destinado a ofrecer una oferta sexual a los camioneros que trasladan hacia los puertos de la zona la producción agropecuaria. Por lo que surge de la investigación, Sofía tenía una relación con uno de los detenidos, Alejandro Bevilacqua. En su casa en Pergamino se secuestraron objetos sadomasoquistas.

Por eso es necesario saber cuántos casos de organizaciones de trata de personas se desarticularon en el territorio santafesino en los últimos diez años y si esas organizaciones eran de origen local o pertenecían a bandas que actuaban en otros lugares del país.



Por	tales	razones	les	solicito	a	mis	pares	el	acompañamiento	al	presente	Proyecto	de
Con	าแท่เวล	ción											

Carlos del Frade Diputado Provincial.